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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

Перепись в лесу
В настоящее время в Челябинской области водится

около 16 видов животных и 15 видов птиц, относящихся
к объектам охоты. По традиции в лесничествах региона
каждую весну проводится зимний маршрутный учёт та%
ких животных.

В течение двух дней
специалисты фиксируют
все следы диких зверей,
затем при помощи специ�
альных формул проводят
подсчёт особей. Ежегодно
фиксируется более тысячи
маршрутов, протяжённость
каждого составляет около
10 км. Такую же работу
предстоит провести и в те�
кущем году. Параллельно с
этим специалисты проводят выбраковку, обработку карточек
маршрутных учётов и троплений, анализируют состояния по�
пуляций и погодные условия в период учёта и оценивают со�
стояние кормовой базы учитываемых видов.

Также в этом году южноуральским учёным предстоит про�
вести серьёзную работу по исследованию темпов восстанов�
ления численности лося на территории Челябинской облас�
ти. Последние 13 лет в регионе запрещена охота на лося, бла�
годаря чему удалось восстановить его численность с 3 до бо�
лее чем 5 тысяч особей. В настоящее время в некоторых рай�
онах области фиксируется значительное увеличение числен�
ности животных, например, в районе Миасса они даже стали
выходить на дороги и к людям. При посредничестве коллег из
соседних областей биологи проведут научно�исследователь�
скую работу, посвящённую анализу темпов увеличения попу�
ляции, а также последствиям запрета охоты на лосей и его
влияния на окружающую среду.

Губернатор Пётр Сумин утвердил перечень мероприятий
на 2010 год по охране животных и птиц, отнесённых к объек�
там охоты. На это из федерального бюджета будет направле�
но 360 тысяч рублей.

В преддверии 50�летия
полёта Гагарина в космос все,
кто так или иначе причастен к
этому событию, перелисты�
вают страницы истории. Зла�
тоустовский машинострои�
тельный завод, работая над
рядом космических про�
грамм, по праву считает День
космонавтики своим, родным
праздником.

13 мая 1946 года. Приня�
то постановление Совета Ми�
нистров СССР «Вопросы ра�
кетного вооружения». Создан
специальный комитет по ре�
активной технике. Практичес�
кое руководство вновь созда�
ваемой отраслью принял на
себя министр вооружения
СССР Д.Ф. Устинов. Этот
день следует считать началом
отечественного ракетострое�
ния. И уже 16 мая на базе ар�
тиллерийского завода № 88 в
г. Калининграде Московской
области в составе Министер�
ства вооружения создан Госу�
дарственный союзный голов�
ной научно�исследовательс�
кий институт № 88 (НИИ�88).
Главным конструктором со�
здаваемых баллистических
ракет назначен Сергей Пав�
лович Королёв.

16 декабря 1947 года.
Приказом министерства воо�
ружения СССР Д.Ф. Устинова
директору Златоустовского
завода № 66 Н.П. Полетаеву
предписывалось организо�
вать Специальное конструк�
торское бюро по ракетам
дальнего действия (ныне Го�
сударственный ракетный
центр в Миассе). Вместе с
опытным производством СКБ
разместилось на площадях
бывшего завода № 385 и от
него получило свой номер.
Легко сказать: организовать.
В городе нет не только ракет�

Он сказал: «Поехали!»
12 апреля 1961 года. Эта дата всегда выделялась не только значимостью, но и необычностью.
Всё, что происходило с человеком до, происходило где%то здесь, где%то рядом. И вдруг человек
оторвался от нашей реальности, от окружающей действительности и оказался за пределами
планеты, где и сегодня побывали немногие десятки людей.

чиков, которых в стране толь�
ко начали готовить, но и вооб�
ще ни одного профильного
научного учреждения. В фев�
рале 1948 года в НИИ�88 ко�
мандированы для обучения
45 человек (учёба завершена
в ноябре того же года). В 1949
году в СКБ начали направлять
молодых специалистов, и к
январю 1950 года числен�
ность достигла 125 инженер�
но�технических работников.

Март 1950 года. СКБ�385
приказом министра вооруже�
ния поручено изготовление
ракет Р�1 по документации
ОКБ�1 С.П. Королёва. В Зла�
тоуст прибывают вагоны с
трофейной комплектацией
ракеты ФАУ�2, оснасткой и
оборудованием. Начата сбор�
ка макета, освоение и обра�
ботка технологии конструк�
ции. В октябре 1950 года раз�
вернувшиеся работы по Р�1 и
начавшиеся по Р�2 прекра�
щены. Технологическое обо�
рудование с заделом комп�
лектующих отправлено в
Днепропетровск на завод №
586 (впоследствии КБ «Юж�

ное» М.К. Янгеля и завод
«Южмаш»). Готовые ракеты
переданы в НИИ�88. Наступи�
ло временное затишье в ра�
кетной тематике КБ и завода.

Февраль 1953 года. При�
нято постановление Прави�
тельства СССР о серийном
производстве жидкостной
оперативно�тактической ра�
кеты Р�11, разработанной КБ
С.П. Королева. К работе под�
ключено СКБ�385 и завод. В
сентябре 1953 года по распо�
ряжению Д.Ф. Устинова груп�
па  ИТР и рабочих командиру�
ется в Москву на предприятие
п/я  924 и п/я 186 «в целях
приобретения практических и
технических навыков».

Январь 1954 года. Приня�
то постановление Прави�
тельства «О проведении ра�
бот по исследованию воз�
можности старта баллисти�
ческих ракет с подводных
лодок, а также по созданию
первых подводных лодок,
вооружённых баллистичес�
кими ракетами в морском
исполнении». Политическая
обстановка и развёртывание

аналогичных программ в
США требовали немедлен�
ного реагирования, в то же
время из�за несовершен�
ства систем управления (ра�
кеты стартовали с неподвиж�
ного стартового стола, стро�
го вертикально) были боль�
шие сомнения в обеспече�
нии старта с качающейся на
волнах подводной лодки.
Главным конструктором ра�
кеты назначен С.П. Королев.
Индекс ракеты — Р11ФМ,
разработка на базе Р�11.

11 апреля 1955 года. При�
казом министра оборонной
промышленности главным
конструктором СКБ и завода
назначен Макеев Виктор
Петрович, одновременно он
назначен заместителем
главного конструктора С.П.
Королёва по ракете Р�11. В
июне того же года  Опытный
завод № 385 определён го�
ловным по производству ра�
кет Р�11. Ракета Р�11 приня�
та на вооружение. Это не
последняя оперативно�так�
тическая ракета в истории
завода. В 1958 году разрабо�
тана конструкторская доку�
ментация, а в феврале 1959
года изготовлен конструк�
торский макет ракеты Р�17.
В июле 1959 года дальней�
шее изготовление ракет пе�
редано на Воткинский маши�
ностроительный завод.

Август 1955 года. СКБ�
385 поручено завершить ра�
боты по ракете Р�11ФМ. Се�
рийным заводом�изготови�
телем определён завод №
385. Начался новый виток в
истории города Златоуста,
про который мы с гордостью
говорим: «Златоуст — роди�
на баллистических ракет
подводных лодок».

Окончание на стр. 2

О хлебе заботы
Предстоящий сельскохозяйственный сезон будет для

аграриев Челябинской области испытанием на проч%
ность и экономическую эффективность. Главной зада%
чей крестьянина в 2010 году должны стать минимизация
и тщательный учёт затрат на производство продукции.

Лёгкой жизни южно�
уральскому крестьянину
по�прежнему никто не
обещает.  Объявленный
федеральным Минсель�
хозом предельный уро�
вень минимальных ры�
ночных цен на мягкую
пшеницу третьего клас�
са, при котором начина�
ются закупки в интервен�
ционный фонд, оказался
ниже себестоимости

южноуральского зерна. Этот уровень для Уральского Феде�
рального округа установлен в размере 4400 рублей за тонну,
в то время как затраты на производство тонны пшеницы на
Южном Урале заметно больше.

Областное правительство готовит в Москву письмо с пред�
ложением изменить принятые условия интервенционных зер�
новых закупок, которые сегодня способны поставить под воп�
рос существование сельскохозяйственной отрасли в Челя�
бинской области. Ведь, в отличие от стоимости зерна, цены
на хлеб, с одной стороны, и на материальные ресурсы для
сельского хозяйства – с другой, не снижаются.

Но сеять нынешней весной южноуральский селянин будет.
Для этого есть всё – и семена, и отремонтированная техника,
и трудовые ресурсы. Можно требовать от федерального цен�
тра усиления господдержки, однако, если самим не научить�
ся по�настоящему экономить, никаких субсидий не хватит.

Юрий СИМОНОВ

Защитить дольщиков
Правительство Челябинской области утвердило план

мероприятий, направленных на защиту прав граждан%
участников долевого строительства.

Он включает в себя комплекс мер по усилению контроля
за деятельностью компаний�застройщиков, оценке их благо�
надёжности и информированию об этом населения. Также в
программу включены мероприятия, направленные на завер�
шение строительства уже начатых домов.

На сегодняшний день участниками долевого строитель�
ства являются 2 210 южноуральцев. Как сообщил министр
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Вик�
тор Тупикин, возведение 38 объектов не вызывает опасений у
экспертов – застройщики добросовестно выполняют свои
обязательства и гарантируют сдачу домов в срок. Строитель�
ство 12 многоквартирных домов также ведётся, но сроки сда�
чи их несколько сдвинулись. Впрочем, эти компании�застрой�
щики проинформировали своих дольщиков об изменении
контрольных сроков, и в соответствии с законодательством,
перезаключили договоры.

Наибольшее беспокойство у руководства области вызы�
вает 7 объектов с участием средств 199 семей в Копейске,
Магнитогорске и посёлке Чурилово Челябинска. Возведение
этих домов находится на особом контроле правительства, по
каждому такому дому разрабатывается индивидуальный ва�
риант решения проблемы. Так, например, для достройки 16�
этажного дома в Магнитогорске новый застройщик уже по�
дыскал большинству дольщиков квартиры в уже готовых до�
мах и собирается продолжить строительство за счёт соб�
ственных оборотных средств.

Одним из наиболее проблемных застройщиков на сегод�
няшний день остаётся компания «Массив». В настоящее вре�
мя по решению арбитражного суда Челябинской области в
отношении этой компании введена процедура внешнего на�
блюдения. По словам Виктора Тупикина, в настоящее время
совместно с внешним наблюдающим разработан план, со�
гласно которому после продажи активов «Массива», средства
будут направлены на завершение строительства домов.

Губернатор Пётр Сумин высоко оценил работу, проведён�
ную министерством строительства совместно с главами му�
ниципальных образований и корпорацией жилищного строи�
тельства и ипотеки: благодаря консолидированным усилиям
только за прошедший год удалось достроить 32 жилых дома,
возводимых с участием средств граждан. По его мнению, при�
нятая программа должна не только содействовать заверше�
нию уже строящихся домов, но и способствовать не допуще�
нию появления «недостроев» в будущем. «На большинстве
строительных площадок идёт стройка, однако есть и проблем�
ные дома. Этому вопросу необходимо и в дальнейшем уде�
лять пристальное внимание. Люди должны быть уверены, что
получат своё жильё, причем не «когда�то», а в конкретный
срок», – подчеркнул губернатор.

Избавиться
от выгребных ям

Много лет подряд жители частных домов по улицам
Красноуфимской и  32%й годовщины Октября в Челябин%
ске обивали пороги различных госучреждений с
просьбой провести канализацию внутри посёлка. На что
им отвечали: проложить трассу водоотведения — дело
весьма дорогостоящее. И даже в «сытые годы» на стро%
ительство канализации для старейшего посёлка город%
ской бюджет не мог изыскать средств.

Видать, большая нужда заставила жителей Першино на�
чать подготовку к строительству самостоятельно: на собствен�
ные деньги они разработали проектно�сметную документа�
цию и собрали 700 тысяч рублей для строительства. С
просьбой о помощи першинцы обратились к депутату от сво�
его округа � председателю Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимиру Мякушу.

По�инициативе Владимира Викторовича в декабре 2008
года из областного бюджета на строительство трассы водо�
отведения в посёлке был выделен миллион рублей. Ещё часть
денег должна была поступить из бюджета города. Таким об�
разом, общая  стоимость работ составила более 2 миллионов
рублей. Деньги поступили в управление капитального строи�
тельства города в начале 2009�го. После подготовки всей не�
обходимой документации, осенью 2009 года началось строи�
тельство трассы.

12 марта на имя председателя ЗСО Владимира Мякуша
поступило благодарственное письмо от жителей Першино за
помощь в решении жизненно важной проблемы. В настоя�
щее время строительство трассы водоотведения подходит к
концу.

Ирина АДЛЕР

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Выездное заседание коми�
тетов Государственной Думы
РФ состоялось в Челябинске.
Вопрос на злобу дня — законо�
дательное обеспечение разви�
тия трубопроводного транс�
порта. Участники обсудили тен�
денции и перспективы отече�
ственной трубной отрасли как
одного из наиболее динамично
развивающихся секторов эко�
номики, отраслевые инвестп�
роекты и содействие государ�
ства их реализации. Перед за�
седанием участники посетили
Челябинский трубопрокатный
завод, где ознакомились с дей�
ствующим производством и хо�
дом реализации одного из
крупнейших в российской труб�
ной отрасли инвестиционных
проектов — строительством
современного цеха по произ�
водству труб большого диамет�
ра «Высота�239».

В заседании приняли учас�
тие: председатель комитета
Госдумы по транспорту Сергей
Шишкарёв, заместитель мини�
стра промышленности Виктор
Семёнов, заместитель дирек�
тора Фонда развития трубной
промышленности Александр
Чумаков, сенатор, сопредседа�

Сегодня развитие трубопроводного
транспорта ставится руководством страны в
число приоритетных задач — как необходимое
условие развития инновационной экономики и
модернизации производства во всех отраслях.
Не случайно к актуальной теме приковано
внимание и Правительства, и Государственной
Думы, и региональных властей —
правительства и Законодательного Собрания
Челябинской области.

Закон для трубопроводаЗакон для трубопровода

тель ФРТП Андрей Комаров,
вице�губернатор Юрий Клёпов,
первый заместитель председа�
теля Заксобрания Челябинской
области Юрий Карликанов, ге�
неральный директор группы
ЧТПЗ, депутат Законодатель�
ного Собрания Александр Фё�
доров и другие.

Успехи южноуральских
трубников произвели на гостей
сильное впечатление. Как от�
метил депутат Госдумы РФ
Анатолий Лисицин, ЧТПЗ вы�
пускает высокотехнологичную
продукцию на самом совре�
менном оборудовании, самого
высокого качества, которая ус�
пешно конкурирует на внеш�
нем рынке. Такой подход к мо�
дернизации достоин служить
примером для всех предприя�
тий отечественной промыш�
ленности.

В настоящее время рос�
сийские предприятия выпуска�
ют около 40 процентов продук�
ции на самом современном
оборудовании. Высокая конку�
рентоспособность подтверж�
дается ростом экспортных по�
ставок. Доля экспорта россий�
ской трубной продукции от об�
щего объёма поставок состав�

ляет 15�20 процентов, его
объём за последние пять лет
вырос с 750 до 1,5 млн. тонн.
Значительно расширилась
география: с 15 до 80 стран
мира.

Вместе с тем необходимо
законодательно закрепить
принцип эквивалентного учас�
тия российских компаний в ре�
ализации межгосударствен�
ных трубопроводных проектов
пропорционально доле акцио�
нерного капитала, принадле�
жащего России в данных про�
ектах.

Следует отметить весомый

вклад государства в стабили�
зацию экономического  поло�
жения трубных компаний, все
они вошли в списки системо�
образующих. Оперативно при�
нято и реализовано решение о
введении защитных мер, уста�
новлены таможенные импорт�
ные пошлины на 15�20 процен�
тов. Однако сроки решений  по
расследованиям таможни не�
померно растянуты, есть угро�
за ввоза заграничной трубной
продукции без уплаты анти�
демпинговых и специальных
защитных пошлин.

Окончание на стр. 3
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НОВОСТИ ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

Проблема, с которой пришлось стол�
кнуться жителям одного из домов Че�
баркуля, стара, как вся система жилищ�
но�коммунального обслуживания. По�
нятно, что увеличение всевозможных
тарифов — головная боль и для тариф�
ных органов, и для жителей. Поставщи�
ки коммунальных услуг стараются по�
крыть свои расходы, получить прибыль
и, порой, идут на очередное повышение
платы за свою работу, а население зача�
стую не согласно с таким решением,
считая его неправомерным. Именно с
проблемой повышения платы за тепло и
столкнулись чебаркульцы.

Жители одного из домов по улице
Колхозной, который отапливается от
угольной котельной уверены, что увели�
чение тарифов за тепловую энергию по�
чти в шесть раз — и почти в семь за вы�
воз жидких бытовых отходов — неоправ�
данно. Мириться с несправедливостью
люди не стали, а обратились за помо�
щью к председателю Законодательного
Собрания Челябинской области Влади�
миру Мякушу.

Традиция — помогать людям
В Челябинской области давно сложилась хорошая традиция —
помогать людям. Южноуральские парламентарии,
представители министерств и ведомств, областной
администрации охотно откликаются на призыв о помощи
советом или делом. И живой тому пример – обращение
чебаркульцев.

Как выяснилось, произошло это из�
за того, что с первого января текущего
года организации коммунального ком�
плекса перестали получать бюджетные
субсидии на возмещение затрат или
недополучение доходов. Если раньше
субсидии из местного бюджета предо�
ставлялись предприятиям, то после пе�
рехода на натуральные выплаты соот�
ветствующие компенсации получает
население. Благодаря вмешательству
в решение проблемы спикера област�
ного парламента, вопрос сдвинулся с
мёртвой точки.

По словам главы Чебаркульского го�
родского округа Андрея Орлова, про�
блема уже решена: соответствующее
постановление опубликовано, с перво�
го марта проведён перерасчёт. Предос�
тавление субсидий для жителей про�
блемного дома на возмещение около
80% платы за отопление взяла на себя
администрация Чебаркульского город�
ского округа. Учитывая это, фактическое
увеличение оплаты за тепло не превы�
шает 25 %.

 По словам директора МО «ЖКХ» Бо�
риса Черданцева, проблема завышен�
ных тарифов за тепло объясняется не�
большой заминкой в переходе на денеж�
ные компенсации населению. Соответ�
ствующие органы просто не успели про�
извести необходимые перерасчёты, по�
этому в квитанциях по оплате отопления
стояла слишком высокая сумма. При
этом, разговоры о том, что дом в бли�
жайшее время подлежит сносу, не обо�
снованы. Как рассказал Борис Никола�
евич, жилищный фонд признаётся вет�
хим в том случае,
если его износ со�
ставляет больше 65
процентов. По ре�
зультатам экспер�
тизы, которая про�
водилась три года
назад, износ дома
по улице Колхозной
составляет 45 про�
центов. Поэтому
вопрос переселе�
ния граждан перед
ч е б а р к у л ь с к и м и
властями пока не
стоит. Хотя не ис�
ключено, что в буду�
щем к этой пробле�
ме администрация

города вернётся.
Заместитель министра строитель�

ства, инфраструктуры и дорожного хо�
зяйства Челябинской области Иван Бе�
лавкин взял под контроль реализацию
программы по переселению чебаркуль�
цев из ветхого жилищного фонда. Он
отметил, что областной минстрой готов
оказать содействие администрации Че�
баркуля в подготовке к участию в облас�
тной адресной программе по переселе�
нию граждан.

Ирина ЯББАРОВА

Задача –
обеспечить посевную

Обеспечение сельхозтоваропроизводителей материальными ресурсами
для проведения весенних полевых работ рассматривалось в ходе селектор%
ного совещания с руководителями региональных департаментов сельского
хозяйства Российской Федерации. Совещание в режиме видеоконферен%
ции провела министр сельского хозяйства России Елена Скрынник.

По данным федерального министерства, яро�
вой сев начался в Южном и Северо�Кавказском фе�
деральных округах. Для организации полевых ра�
бот приняты меры по стабилизации цен на топли�
во: цены для сельхозтоваропроизводителей, по
словам министра Елены Скрынник, зафиксирова�
ны на уровне января 2010 года и снижены на 10%
(это максимальное возможное снижение цены для
сельхозтоваропроизводителей от стоимости топ�
лива у поставщика, причём за основу взята январ�

ская цена). Соответствующее постановление подписано председателем Прави�
тельства России Владимиром Путиным. В среднем по стране цены на дизельное
топливо, отпускаемое сельхозтоваропроизводителям по льготной схеме, состав�
ляют сегодня 16124 рубля за тонну, на автобензин – 19300 руб./т.

По данным минсельхоза Челябинской области, южноуральским сельхозтова�
ропроизводителям дизельное топливо будет отпускаться по цене 15840 руб./т,
автобензин по цене 19350 руб./т. На рынке стоимость дизельного топлива состав�
ляет 16400�16600 руб./т. Всего в апреле по льготным ценам сельхозтоваропро�
изводители могут закупить 2700 тонн дизельного топлива и 1050 тонн автобензи�
на. Но когда льготное топливо отпускается при условии 100�процентной предоп�
латы, большинство сельхозтоваропроизводителей, видимо, выберет вариант при�
обретения горючего в кредит. Если в позапрошлом и в прошлом году цены на топ�
ливо снижались, и сельхозтоваропроизводители смогли создать необходимые
запасы на проведение всех полевых работ, то в этом году ресурсы явно ограниче�
ны.

К сожалению, кредиты также оказались доступны далеко не всем. На прове�
дение полевых работ, по оперативным данным, кредитов привлечено на 92 млн.
руб. меньше, чем в прошлом году (188,5 млн. рублей). Сказалась прошлогодняя
засуха, снижение цен не только на молоко, но и на основную продукцию селян –
зерно. Сегодня пшеницу продовольственную мягкую третьего класса на рынке
покупают по 3000 рублей за тонну. Предприятия ещё не рассчитались за креди�
ты, взятые в прошлом году, и вынуждены вновь брать в долг на посевную. Дефи�
цит оборотных средств повлиял и на уменьшение закупки минеральных удобре�
ний, хотя цена на этот товар для села более�менее стабильная.

Министр сельского хозяйства России Елена Скрынник в ходе совещания дала
поручение разобраться в ситуации и принять меры по доведению государствен�
ной поддержки до сельхозтоваропроизводителей Челябинской области.

Депутаты Законодательного Собра�
ния решили взять под контроль рост цен
на жилищно�коммунальные услуги. Для
этого создана рабочая группа, руково�
дитель которой � первый заместитель
председателя Заксобрания Юрий Кар�
ликанов � отметил особую актуальность
проблемы. Люди требуют конкретных
разъяснений: что стоит за ростом тари�
фов? Цель рабочей группы — вникнуть в
ситуацию и предпринять конкретные
меры по минимизации цен.

Юрий Раифович отмечает, что рост
тарифов на «коммуналку» в начале года
вызвал волну народного возмущения.
Особенно — в сельских территориях, где
тарифы местами выросли на 35�40 и
более процентов. Недовольство дока�
тилось до столицы, и президент зая�
вил, что рост тарифов ЖКУ за год не
должен превышать 25 процентов.

Задача южноуральского парла�
мента — разобраться в ситуации и
найти пути решения для выполнения
поставленных Президентом задач.
Работа потребует глубокого анализа и
всестороннего рассмотрения пробле�
мы.

Сергей Образцов, председатель
Государственного комитета «Единый
тарифный орган Челябинской облас�
ти», подчеркнул, что меры по ограни�
чению платежей граждан необходимы
и предпринимаются. Однако основная

Обуздать волну тарифов
Можно ли деньги считать... столбами? Оказывается, можно.
Неожиданное открытие сделал один из депутатов
Законодательного Собрания Челябинской области. И
предложил с этим побороться.

доля в росте тарифов — это цены на газ
и электроэнергию, которые устанавли�
ваются на федеральном уровне.

Среди предварительных пожеланий
— «заморозить» на три года цены на газ
и электроэнергию, внести изменения в
Налоговый Кодекс, освободить от нало�
гообложения инвестиции, направлен�
ные на модернизацию объектов ЖКХ,
усилить работу по внедрению энерго�
сберегающих технологий и установке
приборов учёта. Александр Дмитриев,
начальник управления инженерной инф�
раструктуры министерства строитель�
ства, инфраструктуры, дорожного хо�
зяйства Челябинской области, сообщил:

6 тысячам организаций предложено
подготовить собственные программы
энергосбережения.

Вместе с тем на практике случаются
странные ситуации. На отдельных тер�
риториях попросту не заинтересованы в
модернизации системы ЖКХ. Много не�
эффективных котельных, которые прак�
тически греют воздух: отапливают 3�5
домов. Можно подключиться к газу, но в
этом не заинтересованы ни администра�
ции территорий, ни жители. Районам
приятней получать дотации из областно�
го бюджета и каждый год менять ржавые
трубы, а жителям — получать субсидии
и платить по счетам меньше. Более того:
для многих новых котельных введён ко�
эффициент, повышающий стоимость
газа, что не стимулирует инвестиции в
модернизацию инфраструктуры.

Свои сложности возникают в связи
с 185�м законом о реформировании
жилищно�коммунального хозяйства.
Участники программ, получившие
деньги на капитальный ремонт, связа�
ны условиями программы, одно из ко�
торых — ликвидация к 1 января 2011
года перекрёстного субсидирования
— отсюда и дополнительный рост та�
рифов для населения. При учёте всех
слагаемых нетрудно предугадать воз�
можные последствия, среди которых и
обострение социальной напряжённо�
сти.

Депутат Константин Захаров отме�
тил: неслучайно на селе темпы роста
тарифов самые высокие. Порой дохо�
дит до абсурда: столбы электроопор

стоят без проводов и ламп, потому что
энергетикам надо платить за каждый
столб. Такие вот «деньгостолбы» получа�
ются. И такое положение устраивает и
энергетиков, и администрацию. Систе�
ма: шиворот�навыворот. Вывод: необхо�
димо ставить приборы учёта и обязать
потреблять через них все виды ресур�
сов, чтобы не разбазаривать бюджетные
средства. К слову, средства на капиталь�
ный ремонт и газификацию в этом году
отпущены минимальные: 58 и 160 млн.
соответственно.

По образному выражению Юрия Кар�
ликанова, скрестить ежа с ужом — мо�
дернизацию, инвестиционные програм�
мы и рост тарифов — довольно трудно.
Инвесторы заинтересованы в повыше�
нии отдачи от вложенных средств, реги�
ональные власти и население — в сни�
жении тарифов. Но в конечном итоге
расходы всё равно ложатся на област�
ной бюджет и население. Надо найти
оптимальное решение.

В рабочей группе Заксобрания вме�
сте с депутатами участвуют представи�
тели регулирующих органов, мини�
стерств, представителей жилищных
организаций. Изучив причины, ведущие
к значительному росту тарифов, они да�
дут свои предложения по минимизации
тарифной нагрузки для населения.

Рабочей группе предстоит опреде�
литься, что можно сделать на муници�
пальном, региональном и федеральном
уровнях. Какие шаги возможны со сто�
роны Законодательного Собрания, пра�
вительства региона, министерств и по
линии партии «Единая Россия». Возмож�
но, потребуется подготовка законода�
тельных инициатив в Госдуму РФ — что�
бы внести изменения в федеральное за�
конодательство.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Алкогольной проблемой серьёзно
обеспокоены депутаты Законодательно�
го Собрания Челябинской области. От�
крывая расширенное заседание обще�
ственного совета по семейной и демог�
рафической политике «Алкоголизм де�
тей и молодёжи: пути решения пробле�
мы», председатель комитета по соци�
альной политике Александр Журавлёв
отметил, что проблема алкоголизма ста�
новится одной из главных, которая так
или иначе влияет на будущее нашей
страны.

� Широкое распространение алкого�
лизма — один из факторов демографи�
ческого кризиса России, к тому же это
становится общенациональной опасно�
стью, создаёт угрозу развития личнос�
ти, подрывает основу семьи и государ�
ства, � прокомментировал Александр
Леонидович. � Об актуальности пробле�
мы свидетельствует и работа горячей
линии, которая была посвящена этому
вопросу. Все желающие могли выска�
зать своё мнение, предложения. Все за�
мечания были учтены, некоторые из них
даже отражены в рекомендациях, приня�
тых после заседания. В общей сложно�

Пить или не пить?
Если не предпринимать срочные меры, Россия в ближайшие
несколько десятилетий сопьётся. Такой вывод напрашивается
сам собой, учитывая, что 76 процентов всего российского
населения постоянно употребляет алкоголь. Причём с каждым
годом растёт количество молодёжи, злоупотребляющей
горячительными напитками. По данным областной клинической
наркологической больницы, 33 процента южноуральских
юношей и 20 процентов девушек регулярно принимают на грудь.

сти на линию поступило более ста звон�
ков. Работа горячей линии продолжает�
ся до сих пор. Благодаря многим из них
удалось выявить торговые точки, где
продавалась алкогольная продукция не�
совершеннолетним. Особое внимание
уделяется киоскам и магазинам, распо�
ложенных рядом с учебными заведени�
ями. Ни один из поступающих сигналов
не остаётся без внимания. Данная про�
блема находится в постоянном поле зре�
ния депутатов Законодательного Собра�
ния. Кроме того, сложилось хорошее
взаимодействие с депутатами Государ�
ственной Думы по комплексу проблем.
Недавно в Госдуму был внесён законо�
проект, приравнивающий пиво к алко�
гольной продукции. Мы полностью под�
держиваем подобные законопроекты.

Главный врач Челябинской област�
ной клинической наркологической боль�
ницы, главный внештатный специалист
психиатр�нарколог министерства здра�
воохранения Челябинской области Бо�
рис Изаровский озвучил ужасающие
данные. За прошлый год в Челябинской
области от перепоя погибло 660 чело�
век. От 500 до 700 пьяных южноураль�

цев ежегодно погибает от хронического
алкоголизма: каждый третий мужчина и
каждая шестая женщина. При этом на
лечение одного больного алкоголизмом
ежегодно тратиться почти полмиллиона
рублей.

Алкогольная зависимость — одна из
основных причин отказа родителей от
собственных детей. За ближайшие не�
сколько лет в российских городах резко
увеличилось количество беспризорни�
ков: с одного до двух миллионов, причём
большинство маленьких россиян убега�
ют из дома по единственной причине —
пьют родители.

Растёт и количество преступлений,
совершённых в алкогольном опьянении.
В прошлом году на Южном Урале было
совершенно 412 «пьяных» преступле�
ний. За три месяца текущего года — 81
преступление.

По результатам исследования объё�
мов продаж алкогольной продукции пер�
вое место занимает пиво. От общего ко�
личества покупаемого алкоголя 80 %
продаж приходится именно на слабый
алкогольный напиток. 13 % приходится
на водку, третье место по объёмам про�
даж занимает вино — 6 %, и один про�
цент — коньяк.

По словам специалистов, именно от
употребления пива хронический алкого�
лизм развивается быстрее всего. Если
человек злоупотребляет этим напитком,
риск стать хроническим алкоголиком у
него увеличивается раза в три�четыре.
В надежде изменить ситуацию феде�
ральные парламентарии серьёзно рас�
сматривают проект закона о признании
пива алкогольным напитком.

� Пивной алкоголизм в ряде случаев
более опасен, чем от крепкого алкого�

ля, � считает депутат Государственной
Думы Виктор Звагельский. � Ведь в те�
чение дня с пивом можно без проблем
принять изрядную дозу алкоголя, доста�
точную для развития алкоголизма. При
употреблении бутылки водки или вось�
ми бутылок пива в организм попадает
равное количество алкоголя. При этом
риск развития алкогольной зависимос�
ти у потребителей пива выше. А значит,
пиво и напитки, изготавливаемые на его
основе, никак не могут быть причисле�
ны к разряду безалкогольных.

Кроме того, областные парламента�
рии приняли решение ужесточить тре�
бования к розничной продаже алкоголя,
в том числе и пива, усилить ответствен�
ность за нарушения, связанные с несоб�
людением ограничения продажи несо�
вершеннолетним алкогольной продук�
ции, установление полного запрета пря�
мой и косвенной рекламы любых видов
алкогольной продукции. Кроме того, об�
суждается идея принятия концепции по
борьбе с алкоголизмом, создания обще�
ственных  организаций, которые могли
бы принимать и реализовывать необхо�
димые решения для исправления ситу�
ации, боролись за трезвый образ жизни
южноуральцев.

Ирина ЯББАРОВА

Он сказал: «Поехали!»

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Студенческий конкурс
С 1 по 30 апреля Законодательным Собранием проводится ежегодный

конкурс студенческих работ о Законодательном Собрании Челябинской
области.

Главные задачи конкурса � стимулировать творческую и интеллектуальную
активность студентов, поддерживать их идеи, популяризировать деятельность
Законодательного Собрания среди молодёжи и повысить уровень информиро�
ванности молодёжи о роли Законодательного Собрания в жизни области.

Конкурс проводится по 5 номинациям: 1� PR�проект информационной под�
держки Законодательного Собрания Челябинской области; 2 � Закон Челябинс�
кой области, вызвавший наибольший общественный резонанс; 3 � Мой законо�
проект, направленный на реформирование сферы образования; 4� Роль депута�
та Законодательного Собрания Челябинской области в избирательном округе;
5� Законодательная инициатива в области молодежной политики.

Победителям конкурса будут присуждаться денежные премии. Подведение
итогов конкурса и торжественная церемония награждения пройдёт в середине
мая.

В 2009 году одним из лауреатов конкурса студенческих работ стала студентка
УрСЭИ Наталья Шлычкова с проектом, посвященным 15�летию Законодательно�
го Собрания, экскурсии по выставке «Через прошлое к будущему», который на�
шел отражение в проекте Законодательного Собрания «Парламентский урок».

Требования к оформлению и порядок подачи конкурсных работ на официаль�
ном сайте Законодательного Собрания Челябинской области http://www.zs74.ru/
contests/. Контактный телефон: 8 (351) 239�88�46.

Окончание, начало на стр. 1
20 февраля 1959 года. Первый морской комплекс принят на вооружение.

Между двумя последними дата�
ми есть много других, не менее
важных. Так, параллельно с дора�
боткой ракеты Р�11 (на снимке) под
морской старт начались работы по
созданию морской ракеты Р�13.
Комплекс Д�2 с ракетой Р�13 при�
нят на вооружение в октябре 1960
года. Практически сразу было по�
нятно, что комплексы с надводным
стартом при ограниченной дально�
сти (600 км для Р�13) и значитель�
ном времени подготовки к пуску,
мало пригодны для ведения реаль�
ных боевых действий, и уже  в 1955
году начались исследования по
подводному пуску ракеты. Первая
в СССР боевая баллистическая
жидкостная ракета с подводным
стартом Р�21 могла стартовать при
волнении моря до 5 баллов, скоро�

сти хода лодки до 4�х узлов на глубине 40�50 метров. Первый пуск на расчётную
дальность (по ТЗ 1100 км, фактически 1420 км) выполнен 10 сентября 1960 года.

Надо отдать должное, С.П. Королёв не выпускал из поля зрения морскую те�
матику, помогая и силами КБ�1, и лично. Так же, впрочем, как и многие другие
направления, вышедшие из КБ�1: жидкостные баллистические, в том числе меж�
континентальные, боевые ракеты наземного (открытого и шахтного) базирова�
ния; космические ракеты�носители; космические аппараты; жидкостные опе�
ративно�тактические ракеты; морская жидкостная баллистическая ракета Р�
11ФМ.

Создав новое направление, С.П. Королёв передавал его в другую организа�
цию. Постепенно главной задачей и главным направлением КБ�1 стал космос.
Да, Златоустовский машиностроительный завод не участвовал непосредствен�
но в подготовке полёта первого человека в космос, но все предприятия, КБ и
заводы, принявшие от КБ�1 военную ракетную тематику, ОАО «Государствен�
ный ракетный центр «КБ им. академика В. П. Макеева» так или иначе причастны
к этому событию. Это их самоотверженный труд позволил С.П. Королёву все силы
сосредоточить на главном направлении и максимально приблизить этот исто�
рический день � 12 апреля 1961 года.

Надо сказать, что ракетная тематика и сегодня — одна из ведущих в Златоу�
сте и Миассе. И нельзя не отметить ведущую роль в этом депутатов Законода�
тельного Собрания Челябинской области — генерального директора�генераль�
ного конструктора ОАО «Государственный ракетный центр «КБ им. академика В.
П. Макеева» В.Г. Дегтяря и генерального директора «Златоустовского машино�
строительного завода» С.А. Лемешевского.

Валентин НОСОВ,
заместитель главного инженера ОАО «Златмаш»
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НОВОСТИ

Вопрос «кем быть» для Любови Без�
ганс остро не стоял — конечно же, учи�
телем математики. Всё благодаря выбо�
ру старшей сестры, которая после шко�
лы поступила в педагогический универ�
ситет на математический факультет,
хотя тогда маленькая Люба только�толь�
ко пошла в первый класс.

... С первого раза поступить на мате�
матический не получилось: не добрала
всего полбалла, но именно они и опре�
делили дальнейшую судьбу. Вместе с
родителями девушка приняла решение
— поработать год лаборантом, а следу�
ющим летом опять подать документы в
ЧГПУ. Только за год работы лаборантом
в кабинете физики осознала, что одного
математика в семье будет достаточно, и
во второй раз подала документы уже на
факультет физики. Родные поддержали.
Вполне успешно окончив университет,
Любовь Безганс устроилась в челябин�
скую школу № 94, в стенах которой ког�
да�то училась сама. Бывший классный
руководитель, учитель физики Людми�
ла Васильевна Московченко с радостью
приняла свою ученицу, всячески помо�
гала, поддерживала, при необходимос�
ти подсказывала. Многому научилась
Любовь Михайловна благодаря своему
первому наставнику. В школу № 13 она

Физика любви
Не секрет, что «математика — это язык, с помощью которого
говорят все науки». Именно этот язык с детства мечтала освоить
Любовь Безганс, правда, судьба внесла свои коррективы, за что
Любовь Михайловна ей очень благодарна.

пришла уже опытным педагогом с со�
лидными багажом опыта и наработок.
Кстати, в этой же школе учителем мате�
матики работает её старшая сестра Ва�
лентина Плаксина.

Педагогический труд сестёр отмечен
на самом высоком уровне. В 2007 году
Валентина Михайловна Плаксина была
награждена премией Президента Вла�
димира Путина. Профессиональному ус�
пеху сестры Любовь Безганс радова�
лась, как своему, была уверенность —
награда вполне заслужена. Зато новости
о том, что её учительское мастерство не
осталось незамеченным Законодатель�
ным Собранием Челябинской области,
долго не верила. Приглашение в облас�
тной парламент для вручения премии
показалось сперва чьей�то шуткой.
Даже родным Любовь Михайловна рас�
сказала о приглашении в Заксобрание
не сразу.

� Если честно, премия Законодатель�
ного Собрания области стала для меня
очень неожиданной, может, потому и
испытывала сильное волнение и даже
смущение, � призналась Любовь Без�
ганс. � Очень приятно, что мой труд за�
метили, оценили на таком высоком
уровне. Радостно ещё и потому, что из
большого числа талантливых учителей,

достойных этой награды, выбрали меня.
Это окрыляет, даёт стимул для лучшей
работы, хотя и ответственности на мне
теперь больше, ведь раз мой труд оце�
нили, я не имею права подвести. Тем
более, что цена всему — будущее моих
учеников. Детей нельзя делить на люби�
мых и нелюбимых, хороших и плохих,
важно относиться к ним с добротой. В
каждом есть что�то, что можно отметить,
выделить, важно заметить способности
того или иного ребёнка. Именно дети �
главное в профессии учителя.

К слову, прошлой осенью ответствен�
ность за детей и свой труд у Любови Ми�
хайловны умножилась вдове. Причина —
премия Президента Дмитрия Медведе�
ва, которую педагог 13�й получила из рук
губернатора Челябинской области Пет�
ра Сумина.

Несмотря на огромную любовь к соб�
ственной работе, Любовь Безганс сету�
ет и на проблемы, с которыми приходит�
ся сталкиваться. На сегодняшний день

главная — это уровень зара�
ботной платы и сильный де�
фицит кадров. Понятно, что
одна проблема вытекает из
другой, а вот срочного ре�
шения требуют обе.

� Кроме работы в школе,
я руковожу ещё районным
объединением учителей фи�
зики. И печально осозна�
вать, что из 30 педагогов,
которые входят в наше объе�
динение, лишь шесть из них
не пенсионного возраста! И
это несмотря на то, что на
практику в школы приходят
очень талантливые и перс�

пективные молодые специалисты, но на
вопрос: готовы ли вы навсегда связать
свою жизнь со школой,практически все
отвечают отрицательно. Это уже не ин�
формация к размышлению, а сигнал к
действию. Очень хочется, чтобы наши
законодатели что�то придумали. Самое
банальное — надо решить вопрос опла�
ты труда, большее внимание уделять
материальному оснащению школ. Уро�
ки должны быть интересными, ведь вни�
мание современных детей можно удер�
жать только с помощью высоких техно�
логий, новых методик преподавания.

И всё�таки, за 31 год педагогической
работы жалеть о выбранной судьбе ни
разу не пришлось.  Все трудности учи�
тельского труда уходят на второй план,
как только Любовь Михайловна входит
в класс, в котором её ждут десятки лю�
бопытных глаз. Ведь самая большая на�
града — не победы в конкурсах, а при�
знание учеников.

Элина МОЛОТОВА

ГОД УЧИТЕЛЯ

Чем же должен заниматься депутат
на самом деле, как его функции опреде�
ляет Закон? С этими вопросами мы об�
ратились к заместителю председателя
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Анатолию Брагину.

% Анатолий Иванович, что такое
депутат? Каковы его задачи, права,
обязанности, ответственность?

� Иногда депутатов, кто с иронией,
а кто — всерьёз, называют слугами на�
рода. Но я считаю, что правы вторые:
депутат как раз и должен быть слугой
народа. Народ поделился с ним влас�
тью, дал право представлять свои ин�
тересы в органах власти, и депутат  обя�
зан использовать эту возможность во
благо народа. На любом уровне — му�
ниципальном, региональном, феде�
ральном.

Формы деятельности депутата мно�

МУНИЦИПАЛЬНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Депутат – многогранная фигура
Некоторые думают, что депутат — это волшебник. Он
устанавливает двери в подъездах, скамейки во дворах,
помогает чинить краны или крыши. Сегодня, после выборов 14
марта, приступила к своим обязанностям многотысячная армия
депутатов муниципальных образований: посёлков, городов,
районов. И, что скрывать, иные из них находятся в
растерянности: как реально решить наказы избирателей?

гообразны. Он участвует в заседаниях
Законодательного Собрания или со�
браниях депутатов органов местного
самоуправления, работает в составе
рабочих комиссий и комитетов, уча�
ствует в депутатских слушаниях по наи�
более важным законопроектам, опре�
деляющим стратегию развития регио�
на. Например, в публичных слушаниях
по бюджету на очередной плановый
период.

Депутат имеет право вносить изме�
нения и предложения по результатам
слушаний, участвует в работе депутат�
ских объединений (фракциях), выпол�
няет поручения Законодательного Со�
брания и комитетов, обладает правом
решающего голоса по всем рассматри�
ваемым вопросам.

В соответствии с Уставом области,
каждый депутат имеет право законода�
тельной инициативы. Сначала она рас�
сматривается в профильных комитетах,
затем — Законодательным Собранием.
По вопросам, которые затрагивают
права и свободы граждан, их интересы,
касаются социальной жизни, есть пра�
во вносить депутатские запросы в орга�
ны власти региона, управления, раз�
личные министерства, ведомства,
органы местного самоуправления.

Депутат контролирует исполнение
законов области и постановлений Зак�
собрания. Может предложить заслушать
на Заксобрании должностных лиц орга�
нов власти Челябинской области, орга�
нов местного самоуправления, руково�
дителей организаций, расположенных
на территории области, независимо от
их организационно�правовой формы.

И одна из самых главных форм, бе�
зусловно, работа с избирателями. У нас
все депутаты не реже раза в месяц про�
водят встречи с избирателями. Выезжа�

ют в округа, изучают социально�эконо�
мическую обстановку, определяют боле�
вые точки, рассматривают обращения и
жалобы граждан, принимают решения
или предлагают органам местного само�
управления рассмотреть эти вопросы.
Через работу с избирателями поддер�
живается тесная связь с народом. Это
самая главная, святая обязанность депу�
тата — как и участие во всех заседаниях
Заксобрания и комитетов, принятие мер
к исполнению всех решений.

В одномандатных избирательных ок�
ругах депутаты и их помощники прово�
дят приёмы не реже одного раза в ме�
сяц. А, скажем, депутаты от партии
«Единая Россия» распределены по ок�
ругам, определена сфера их ответ�
ственности, ведётся ежемесячно приём
избирателей. По графику проводятся
приёмы и в региональной Обществен�
ной приёмной руководителя Партии
Владимира Путина.

Депутат взаимодействует с органами
исполнительной власти региона, муни�
ципалитетами, органами местного са�
моуправления, Государственной Думой
— особенно в связи с законодательны�
ми инициативами по корректировке фе�
дерального законодательства, с обще�
ственными объединениями.

Словом, деятельность депутата мно�
гогранна. И он несёт ответственность
перед  избирателями, что прописано в
Законе о статусе депутата Челябинской
области.

% Иногда люди идут к депутату «не
по адресу» ...

� Депутат, конечно, прежде всего за�
конотворец, но должен реагировать на
любые обращения граждан. Он имеет
достаточно широкие полномочия, может
делать запросы, поручения, обращать�
ся в структуры, в чьей компетенции на�
ходится рассмотрение вопроса, контро�
лировать принятие реальных решений.
К депутату можно обращаться практи�
чески по любому вопросу, он имеет пра�
во передать это обращение любым орга�
нам власти. По вопросам местного зна�
чения — в органы местного самоуправ�
ления.

� Как стать хорошим депутатом?
� Депутатами не рождаются, ими ста�

новятся. Если человек морально созрел,
чтобы представлять интересы народа,
он может решиться на этот шаг. Но, к со�
жалению, бывают факты, когда депутат
забывает свои обязанности перед изби�
рателями. Когда человек либо не подго�
товлен, либо безответственно принял
решение. По сути, избиратель заключа�
ет «контракт» с депутатом, чтобы тот
представлял его интересы. Как его пре�
рвать в случае невыполнения? При оп�
ределённых условиях — досрочно, но
обычно при последующем голосовании.
Это очень правильная демократическая
процедура, и ничего нового искать не
нужно. В Англии, например, многие годы
безраздельно правили лейбористы, а
сейчас их популярность резко упала, и
народ выберет 6 мая представителей
другой партии. Голосование — самый
эффективный способ  дать оценку депу�
тату. Но народ должен подходить к вы�
борам органов власти ответственно.

% Кто%то идёт во власть, не зная,
что и как будет делать. Это — опасно?

� Если человек не имеет опыта рабо�
ты, это не страшно. Опыт — дело нажив�
ное. Было бы желание научиться рабо�
тать. У нас в депутатском корпусе про�
водится обучение молодых депутатов,
опытные депутаты оказывают помощь и
поддержку. Основной секрет — быть
ближе к народу, в гуще проблем. Хуже,
когда человек идёт во власть для реали�
зации собственных амбиций. Или для
решения чисто личных проблем, про�
движения бизнеса и т.д. Но народ у нас
достаточно мудрый, он разберётся и
даст свою оценку.

% Что бы вы пожелали молодым
депутатам?

� Быть поближе к избирателю, жить
его заботами, бедами и чаяниями. Толь�
ко  так можно что�то сделать улучшения
жизни россиян. Нужно прилагать все
усилия, чтобы в стране был хороший
климат, чтобы люди видели своё буду�
щее. Депутату необходим именно такой
подход к работе.

Алла ШАТРОВА

Роль церкви
в Великой Победе

В преддверии празднования 65%летия Великой Победы, а
также накануне визита в Челябинскую область Святейшего
Патриарха Московского и всея Руси Кирилла учёные%историки
и представители Челябинской епархии Русской православной
церкви рассказали о том вкладе, который внесли церковь и
её служители в Великую Победу и познакомили собравшихся
с неизвестными страницами истории Челябинской области.

� Тема «война и церковь» пока совершенно не рас�
крыта, – говорит настоятель Свято�Троицкого храма
отец Игорь (Шестаков). – Ещё лет десять назад мы и
помыслить не могли об обсуждении этого, особенно,
если речь идёт о приходах Русской православной цер�
кви на оккупированных территориях. Мало кто знает,
что осенью 1941 года, когда немцы рвались к Москве,
Местоблюститель патриаршего престола митрополит
Сергий был эвакуирован вместе с советским Прави�
тельством в Куйбышев (ныне Самара). Этот факт – сви�
детельство того, что в трудное время сталинский ре�

жим «отставил в сторону» ярое богоборчество. В тот страшный миг нужно было
сплотить народ вокруг идеи защиты Отечества. И церковь духовно освящала гря�
дущие сражения и будущую победу над врагом». В дивизиях, перед сражениями,
с бойцами беседовали священники, с офицерским составом – епископы. Они раз�
мышляли о душе, моральных качествах и подвиге.

На деньги церкви и прихожан была построена танковая колонна им. Дмитрия
Донского (её создавали на ЧТЗ, в Челябинске) и авиационная эксадрилия им.
Александра Невского. В 1944 году был открыт фонд помощи детям�сиротам и
раненым красноармейцам. За годы Великой Отечественной войны в Фонд обо�
роны Русская православная церковь перечислила около 300 миллионов рублей.
«Вклад Челябинской области, а именно Свято�Симеоновского собора (только он
один работал до 1944 года на территории всей Челябинской области) – 6,5 кило�
граммов серебра, около 300 граммов золота и более 80 тысяч рублей, – говорит
кандидат исторических наук, доцент Татьяна Чумаченко. – В годы Великой Оте�
чественной в Челябинской области было открыто 38 церквей и молельных до�
мов.

В рамках круглого стола состоялся показ нового фильма Владимира Хотинен�
ко «Поп». Он повествует о Псковской православной миссии (её ещё называют вто�
рым крещением Руси) – одной из наименее изученных страниц истории Великой
Отечественной войны. Она действовала на захваченной фашистами территории
Балтии и северо�запада России.

В Советской России старались не вспоминать о том, что во время войны цер�
ковь действовала по обе линии фронта, советские историки писали о Псковской
миссии как о предательстве. О ней до сих пор идут споры, о ней мало кто знает,
но интерес к ней в последнее время всё возрастает. С августа 1941 по февраль
1944 года священники�миссионеры из Прибалтики возрождали церковную жизнь
на оккупированных немцами территориях. После занятия этих областей советс�
кими войсками участники Псковской миссии были высланы в лагеря.

� Фильм, безусловно, сильный, � комментирует председатель Союза журнали�
стов Челябинской области Владислав Писанов. � Единственная к нему претензия
– название. «Поп» – это всё�таки пренебрежительное наименование священника,
я бы назвал его «Батюшка», что, думается, более соответствовало бы содержанию
и смыслу фильма. Если же говорить о роли церкви в войне, то, понятно, она не
однозначна. Среди служителей были и предательства, были и подвиги. Здесь, на�
верное, надо говорить не о роли церкви, а о роли веры. Именно вера всегда помо�
гала россиянам в трудные времена, именно вера не может предать, она спасает и
сохраняет.

Что такое медиация?
В соответствии с концепцией федеральной целевой программы «Раз%

витие судебной системы России» на 2007%2011 годы, одной из целей ру%
ководства страны является создание необходимых условий для осуществ%
ления правосудия, обеспечение его доступности.

Для достижения целей и решения задач, предусмотрен�
ных программой, по мнению специалистов необходимо вне�
дрение внесудебных и досудебных способов урегулирова�
ния споров, в том числе путём введения примирительных
процедур. Это будет способствовать снижению нагрузки
судов и, как следствие, экономии бюджетных ресурсов. В
частности, одним из таких внесудебных способов урегули�
рования конфликтов является медиация. Отличие медиации
от судопроизводства, в том числе третейского, состоит в
том, что медиатор не выносит вердикта по какому�либо делу
и не диктует своё решение, он лишь помогает сторонам вы�
работать совместное решение. Обязанность медиатора
состоит в том, чтобы стороны имели равные возможности
отстоять свои интересы. Внесудебные и досудебные спо�
собы урегулирования споров применяются практически во
всех сферах права: как в разрешении конфликтов между
двумя хозяйствующими субъектами, так и в административ�

но�гражданских разбирательствах.
В настоящее время во всех регионах Уральского федерального округа начи�

нается работа по разработке планов развития таких методов решения конфлик�
тов. Соответствующая рабочая группа будет создана и в Челябинской области.
Её возглавит заместитель губернатора Юрий Клёпов. Также в состав войдут за�
меститель председателя Законодательного Собрания Челябинской области Ана�
толий Брагин, председатель государственного комитета по обеспечению деятель�
ности мировых судей Валерий Быков, президент Челябинского регионального
объединения работодателей «ПРОМАСС» Валерий Панов, председатель Обще�
ственной палаты Челябинской области Вячеслав Скворцов.

Равнение на призыв
Утверждён перечень областных учреждений здравоохранения и врачей%

специалистов, привлекаемых к медицинскому освидетельствованию при%
зывников.

Для организованного проведения амбулаторного и стационарного обследо�
вания молодых людей 1983�1992 года рождения, подлежащих призыву на воен�
ную службу в апреле�июле текущего года, губернатором утверждён список из 7
областных учреждений здравоохранения и врачей�специалистов. В перечень вхо�
дят областная клиническая, психоневрологическая, наркологическая и стомато�
логическая больницы, а также кожно�венерологический, онкологический и про�
тивотуберкулезный диспансеры. К медицинскому освидетельствованию призыв�
ников будут привлекаться главные врачи поликлиник и заведующие отделения�
ми, а также специалисты Челябинской государственной медицинской академии.

При этом обследования и лечение будут проводиться в утверждённых губер�
натором учреждениях только в случае невозможности проведения таких мероп�
риятий в больницах по месту жительства призывника или его несогласия с ре�
зультатами обследования или выявления заболеваний у молодого человека на
областном призывном пункте.

Закон для трубопровода
Окончание, начало на стр. 1

Кроме того, действующие положения
тарифной политики на российском желез�
нодорожном транспорте создают льготные
условия азиатским производителям, и в ре�
гионе Восточной Сибири и Дальнего Восто�
ка поставки российской продукции факти�
чески вытесняют китайцы,. Тревогу вызыва�
ет и большой износ основных фондов в га�
зотранспортной системе, эксплуатирую�
щейся свыше 50 лет (от 46 до 53 процентов).
Протяжённость газопроводов  с понижен�
ным разрешённым давление и  с коррози�
онным растрескиванием — 11,8 процентов
от общей протяжённости.

Требуются активные усилия по разра�
ботке и принятию федерального закона «О
трубопроводном транспорте», а также тех�
нического регламента «О безопасности ма�
гистральных трубопроводов для транспор�
тировки жидких и газообразных углеводоро�

дов», регламентирующего сроки и порядок
замены изношенных участков трубопрово�
дов.

Профильный комитет Госдумы решил
рекомендовать Правительству Российской
Федерации принять меры по разработке го�
сударственной политики, направленной на
развитие высокотехнологичной производ�
ственной базы на территории России. Нуж�
но провести анализ действующих и вновь
создаваемых мощностей ме�
таллургической и трубной от�
расли, определить потребно�
сти в трубной продукции учас�
тников Таможенного союза,
перспективные направления
дальнейшего развития труб�
ной промышленности с учётом
текущего и перспективного
спросов, провести оценку кон�
курентоспособности метал�

лургического комплекса и приоритетные ин�
новационные проекты.

Необходимо внести изменения в нало�
говое и таможенное законодательство, где
важно предусмотреть сохранение государ�
ственной гарантии на получение кредитов
для финансирования строительства и со�
здания новых рабочих мест, возмещение
предприятиям трубной отрасли процентов
по кредитам, направленным на инвестиции

в новое оборудование, сохранить нулевые
ставки ввозных таможенных пошлин на им�
портируемое оборудование, введение мер,
направленных на защиту российского рын�
ка трубной продукции от импорта и т.д.

Председатель комитета Государствен�
ной Думы по транспорту Сергей Шишкарёв
отметил, что только благодаря грамотной
государственной политике трубная отрасль
продолжает развиваться. Выпускается про�
дукция, соответствующая мировым стан�
дартам качества, а по уровню модерниза�
ции российская трубная отрасль обгоняет
другие страны мира, включая Европу, Китай
и США.

Александр Фёдоров заметил по этому
поводу:

� Трубная промышленность — одна из
наиболее интенсивно развивающихся, пе�
редовая по сумме инвестиций в модерни�
зацию. Стратегические проекты �  такие,
как «Высота�239» — выводят отечествен�
ную трубную промышленность на каче�
ственно новый уровень. Лучшее тому под�
тверждение — поддержка и внимание к эти
проектам государственной власти.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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ДЕТСКИЙ ОТДЫХ

СКАНВОРД
� Может, я сделаю ему

искусственное дыхание?
� Не надо, Лена... Есть

шанс, что он ещё жив!

Самая большая дуэль в
истории состоялась, когда
ураган свалил обоз с пер�
чатками на эскадрон пья�
ных гусар. С тех пор на Руси
появилась традиция носить
перчатки на резинках.

� Пап, ну пошли?
� Отстань! Поиграй пока!
� А чем?
� Желваками!

Китай объявил о новой
программе запуска людей в
космос. Но не с целью его
изучения...

При наличии лазерной
указки ваша киса превра�
тится в самонаводящегося
кота�убийцу..

� Это моя фотография,
это моей жены...

� Я надеюсь, у вас нет
детей?

� Расписание есть?
� Ешь...

СПОРТ

Как сегодня об�
стоят дела с Дом�
журом? Что вообще
происходит в меди�
асреде региона?
Об этом мы беседу�
ем с председате�
лем творческого
Союза Владисла%
вом Писановым.

% Владислав Ле%
онидович, вас, наверное,
каждый встречный журна%
лист спрашивает: когда
Домжур отметит новоселье?

�  Вы знаете, подобные воп�
росы задают не только журна�
листы, но и люди, далёкие от
нашей профессии, которые со�
переживают «четвёртой влас�
ти», как�то следят за нашей ра�
ботой, оценивают её. Думаю,
не преувеличу, если скажу, что
помещение для Союза – это
событие в культурной жизни
региона в целом. Многие наши
коллеги по культурному цеху
нам даже по�доброму завиду�
ют.

Если же говорить по суще�
ству вопроса, то новоселье –
дело долгое.

Проблема в том, что здание
по Красноармейской, 100 – па�
мятник архитектуры 19 века.
Тогда его отстроили добротно
и, я бы сказал, � шикарно. Но с
тех пор этот дом только убива�
ли. Особенно – в последнее
время. Вообразите: прохуди�
лась тепломагистраль, горя�
чий пар шёл под здание. Изви�
ните за подробности, но от
этого в туалете пошёл грибок,
отвалилась кафельная плитка,
стали подгнивать деревянные
полы. В одном из помещений
бывшие до нас «хранители»
здания устроили спортзал,
приделали на деревянную,
бревенчатую стену доску для
отработки ударов руками и но�
гами, лупили от души, да и дру�
гие стены, похоже немало пре�
терпели. В другой комнате они
любили играть в дартс: вся
штукатурка утыкана дротиками
до такой степени, что валится,
словно труха. Понятно, что и
обои поотваливались, и всё
остальное в не лучшем состо�
янии.

% Выходит, требуется ка%
питальный ремонт? Сможет
ли его сделать Союз журна%
листов, живущий лишь на
членские взносы?

� Я понимаю так, что иного
варианта у нас нет. Отступить�
ся было бы предательством и
по отношению к Петру Ивано�
вичу, чисто человеческое ува�
жение к которому не зависит от
занимаемой им должности.
Хотя денег у нас, действитель�
но, нет.

Сегодня мы обращаемся ко
всем людям доброй воли и
Христа ради молим о помощи.
И, к счастью – находим понима�
ние. Огромная благодарность
Челябинскому отделению
Уральской теплосетевой ком�
пании ОАО «Фортум» за то, что
она изыскала возможность за�
варить злосчастную трубу, не
позволила разморозить зда�
ние. Конечно, это полумера,
нужен капремонт теплосети,
это – порядка 300 тысяч руб�
лей. Где их взять, ведь понятно,
что при всём желании предпри�
ятие, принадлежащее иност�
ранцам, такой объём благотво�
рительности позволить себе не
сможет? Потому хотим обра�
титься в Союз журналистов
Финляндии с тем, чтобы те по�
просили руководство «Форту�
ма» помочь русским коллегам.
Думается, это станет отличным
примером не только междуна�
родной журналистской соли�
дарности, но и примером соци�
альной ответственности бизне�

Мы строим
Дом журналистов
Покидая капитанский мостик, губернатор Пётр Сумин сделал
журналистскому сообществу Челябинской области поистине царский
подарок, какого ждали 50 лет. Столько, сколько существует Союз
журналистов Челябинской области. Определено здание для
организации областного Дома журналистов.

са, скажем так, плане�
тарного масштаба. Оп�
ределённого понима�
ния и поддержки ждём
от Челябинского пред�
ставительства компа�
нии «Балтика».

Огромная благодар�
ность руководству «ЧТЗ�
Уралтрак», лично его
гендиректору, депутату

Заксобрания области Валерию
Платонову, который выделил
бригаду, чтобы провести об�
дирку стен, предремонтную
подготовку, помог с вывозом
мусора. К этому позднее под�
ключилось и лицензированное
предприятие по ремонту
объектов культурного насле�
дия, исторических памятников
– Центр реставрации.

Сейчас мы просим наших
представителей бизнеса по�
мочь со шпатлёвкой, водо�
эмульсионкой, с масляной
краской, ламинатом, со всем
тем, что необходимо для ре�
монта. Мы ни от какой помощи
не откажемся, примем с при�
знательностью. И, смею заве�
рить, журналисты смогут быть
благодарными.

% Наверное, и коллеги%
журналисты не только ждут
Домжура, но и активно помо%
гают?

� От журналистов�членов
Союза мы ждём дисциплини�

рованной уплаты членских
взносов, большего требовать
нельзя. Увы, иные наши колле�
ги просто бедствуют. Вы знае�
те, что при Союзе работает
журналистская биржа труда. К
счастью, она постепенно убы�
вает, но, к сожалению, попол�
няется новыми безработными.
Замечу, что этими нашими кол�
легами в прошлом году был со�
здан сборник�справочник «Чет�
вёртая власть Южного Урала»,
ныне вдохновивший нас на со�
здание такого же издания по
пресс�службам региона. Уже
свёрстана книга «К штыку при�
равняли перо» о журналистах�
фронтовиках, в её издании на�
деемся на помощь Управления
печати и средств массовой ин�
формации, издательства «Кни�
га». Хотя бы – в отсрочке пла�
тежа, пока подкопим денег. Хо�
телось бы вручить эту книгу на�
шим ветеранам, передать её во
все редакции в канун 65�летия
Великой Победы. И вручить –
именно в Домжуре, устроив
там праздничный обед, с кон�
цертом участников компакт�
диска «Журналисты поют».
Кстати, развлекательный ком�
плекс «Мегаполис» приглашает
наших ветеранов 5 мая на про�
смотр отличного фильма
«Поп». Принимаем это предло�
жение с благодарностью.

Что же касается журналис�
тских предприятий, то денеж�
ных средств у них тоже негус�

то. Мы ждём от них иной помо�
щи – предоставления реклам�
ных площадей, рекламного
времени для тех партнёров Со�
юза журналистов, которые по�
могают нам в материально�тех�
ническом обеспечении. Всегда
охотно откликается на нужды
Союза главный редактор «Че�
лябинского рабочего» Борис
Киршин, конечно, «эксплуати�
рую» и издательский дом
«Труд�Регион», где я директор�
ствую. Есть договорённость с
председателем Законодатель�
ного Собрания Челябинской
области, секретарём Челябин�
ского регионального отделе�
ния партии «Единая Россия»
Владимиром Мякушем, что для
целей Домжура смогут порабо�
тать и газеты «Парламентская
неделя», и «Единая Россия.
Урал». Предоставляет свои
страницы газета «Промышлен�
ник», сайт «Газетрон». Уверен,
будут и другие. Возведение
Дома журналистов я называю
«методом народной стройки»,
иначе – нельзя. И, снова и сно�
ва, прошу помощи у всех, кто
неравнодушен.

% А чиновники, бюджет –
разве не их прямая обязан%
ность помогать некоммер%
ческим общественным орга%
низациям?

� В бюджете деньги на нас
не заложены, да он и без того

дефицитный. Ну и как�то сове�
стно просить деньги после
того, как целое здание получи�
ли… Хотя, конечно, это было бы
здорово… Что же касается чи�
новников, то тут в основном
находим поддержку. Огромная
признательность, в частности,
заместителю начальника Уп�
равления ЖКХ администрации
Челябинска Александру Коче�
рещенко за помощь в органи�
зации устранения аварии на
теплопроводе. Немало делают
и сотрудники Управления иму�
ществом (начальник – Сергей
Чигинцев)  министерства про�
мышленности и природных ре�
сурсов, готовя арендный дого�
вор.

% Постойте, получается,
договора ещё нет, а вы уже
во всю развернули работы?..

� Повторюсь: есть мечта
пригласить наших ветеранов
отпраздновать Победу в своём
Домжуре. Не каждый из них
встретит этот праздник в буду�
щем году. Потому ждать мы не
можем. Да и верю, что ни ад�
министрация Сумина, ни ад�
министрация Юревича нас не
обманут. Журналисты, при
всей их внешней «крутости», в
общем�то беззащитны. Они –
как дети, их нельзя обижать.
Грех это.

% Но ведь обижают….
� Обижают. Иные вновь из�

бранные главы городов и рай�
онов решили «повоспитывать»

редакторов местных средств
массовой информации, спро�
воцировали конфликтные си�
туации. Союз журналистов, по�
нятно, не может не замечать
подобных прискорбных фак�
тов. В большинстве случаев
ситуацию удалось нормализо�
вать, удалось объяснить, что
журналисты — не злыдни. Они
честно работают не на кого�то,
а только на своих читателей,
телезрителей, радиослушате�
лей. Говоря высоким стилем,
они работают — на народ, на
свою территорию, на тех же из�
бирателей. И вменяемый руко�
водитель должен это пони�
мать, не ставя палки в колёса,
а помогая журналистам в их
праведном труде. В общем�то
наладить отношения со СМИ
просто: делай людям хорошо и
прочитаешь (увидишь, услы�
шишь) о себе хорошо. «При�
жать к ногтю» газету можно, а
от людей, которые всё видят,
всё знают и понимают — куда
денешься?

Хотел бы добавить, что при
нашем Союзе существует
Большое Жюри, призванное
рассматривать жалобы на
СМИ, на конкретных журнали�
стов. В него входят самые ав�
торитетные представители на�
шего цеха. И, смею заверить,
они способны дать справедли�
вую оценку, если коллеги не�
правы.

По большому счёту, в жур�
налистском сообществе тоже
есть своего рода «вертикаль»,
но не власти, а профессио�
нальной оценки. Это более
мощное, более действенное
средство поправить коллегу
(будь то редактор или коррес�
пондент), если он действи�
тельно неправ. С появлением
Домжура мечтаю, чтобы у нас
появилась и постоянная прак�
тика повышения профессио�
нальной квалификации. Своё
помещение позволит чаще
приглашать светил журналис�

тики, проводить мастер�
классы, обучающие семина�
ры, да и просто живое обще�
ние даёт немало. Считаю
это краеугольными камнями
Дома журналистов, но не как
здания, а как профессио�
нального сообщества.

% В прошлом году мно%
гие СМИ закрывались,
нынче — появляются но%
вые. Это говорит об оздо%
ровлении медиа%рынка?

� Пока не могу однознач�
но ответить на этот вопрос.
Боюсь, что здесь примеши�
вается политическая со�
ставляющая, когда молодых
журналистов набирают на
временный проект, а затем
они будут выброшены на
улицу. Подобный вывод сле�
дует из того, что в большин�
стве новоявленных изданий
публикуются неизвестные

журналистские имена. Замет�
но, что эти люди учились про�
фессии, но опыта ещё нет. А
раз учредитель обратился не к
профессионалам, а к «необст�
релянной» молодёжи, значит
— отношение его к учреждён�
ному СМИ в плане перспекти�
вы не очень серьёзное, в неко�
торой степени даже — аван�
тюрное. К сожалению, работо�
датели играют судьбами лю�
дей не только в сфере журна�
листики... И тут нам тоже надо
искать способы влиять на си�
туацию. В частности, есть идея
провести нечто вроде фести�
валя частных СМИ. Здесь есть,
о чём поговорить и в плане
профессии, и в правовой сфе�
ре.

Кстати, надеюсь, что эти
ребята и сами как�то отклик�
нутся, вольются в наш творчес�
кий Союз, внесут свои предло�
жения и свою лепту в возведе�
ние нашего общего Дома жур�
налистов.
Завершая этот разговор, ещё
раз прошу всех о помощи. Наш
телефон в Челябинске: 232�18�
36, наш расчётный счёт:
40703810200310000280 в ОАО
«Челябинвестбанк»
г. Челябинск; кор/счёт:
30101810400000000779; БИК
047501779; ИНН 7453056741;
КПП 745301001. Заранее всем
признателен.

Интервью вела
Анна СНЕЖКОВА

ОБЩЕСТВО
Новые реалии
пионерлагеря

Чьи дети отдохнут летом? До конца учебного года
ещё несколько месяцев, а родители уже обеспокоены,
сможет ли их ребёнок полноценно отдохнуть. Не на рас%
калённом асфальте, а в загородном лагере, на приро%
де. И вроде, детские лагеря имеются на территории
Челябинской области в большом ассортименте, толь%
ко стоимость «кусается». Средняя цена колеблется от
11 до 15 тысяч рублей.

Этим летом 74 загородных лагеря распахнут свои две�
ри. По предварительным подсчётам в них смогут отдохнуть
36 тысяч юных южноуральцев, это гораздо меньше, по срав�
нению с прошлым годом. Зато на компенсацию расходов за
летний отдых детей родители могут претендовать незави�
симо от их места работы и социального статуса. В этом году
размер компенсации летнего отдыха в загородном лагере
составит 9 500 рублей из расчёта на 21�24 дня.

� Этим летом у нас все дети равны. Раньше у сотрудни�
ков предприятий, которые платят взносы в фонд социаль�
ного страхования, было больше возможностей отправить
ребёнка в лагерь, потому что путёвки для них оказывались
дешевле. А поскольку сейчас ничего от фонда не зависит,
то и возможности у всех одинаковые, � на совещании у гу�
бернатора заявил министр образования и науки Челябинс�
кой области Владимир Садырин.

Дело в том, что вопрос организации отдыха детей пере�
стал находиться в компетенции Фонда социального стра�
хования и перешёл в ведение органов муниципальной вла�
сти, проще говоря, городов и районов. Правительство об�
ласти приняло решение об оказании муниципалитетам фи�
нансовой помощи в объёме, не меньшем, чем федеральный
бюджет выделял ФСС. Субсидии в размере 342 миллионов
рублей поступят из областного бюджета во все города и рай�
оны области, сразу после того, как они предоставят списки
количества детей и лагерей, в которых будут отдыхать дети.
Затраты на летний отдых предполагаются больше, с учётом
средств предприятий и родителей.

В настоящий момент в муниципалитетах принимаются
соответствующие нормативные акты, в которых утвержда�
ется стоимость путёвки, категории детей, имеющих право
на первоочередное приобретение путёвки, размеры ком�
пенсации и перечень необходимых документов. Информи�
ровать родителей об этом поручено местным управлениям
образования.

В этом году выиграют дети расторопных родителей, ко�
торые уже сейчас определятся со временем, выберут ла�
герь и предоставят справки, дающие право на льготы.

Другой вопрос, сколько человек сможет воспользовать�
ся льготными путёвками?

По словам заместителя министра образования и науки
Челябинской области Натальи Пугачёвой, пока количествен�
ные списки подали несколько муниципальных образований.
В том числе Чебаркуль, на территории которого находится
много хороших лагерей. Только вокруг одного озера Еловое
— «Чайка», «Искорка», «Дзержинец». К сожалению, другие
бывшие ведомственные лагеря, расположенные там же,
превратились в базы отдыха или поросли бурьяном.

Кстати, директор ведомственного лагеря «Дзержинец»
В.А. Краснова опасается, что и её лагерь постигнет та же
участь. Дело в том, что муниципалитеты настроены в пер�
вую очередь поддерживать те лагеря, которые принадлежат
их городу или району, а ведомственные — с боку припёка. С
ней солидарны в этих тревогах и директора промышленных
предприятий, у которых на балансе есть детские лагеря от�
дыха.  Им непонятен механизм возмещения затрат, который
производился ранее через соцстрах. Директора боятся, что
из�за нового порядка смены начнутся позже, таким обра�
зом, вложенные затраты не окупятся.

Разработчики закона – правительство области и мини�
стерство образования – посоветовали балансодержателям
оздоровительных лагерей поторопиться и обратиться в му�
ниципалитеты. Договориться о количестве детей, которое
они могут направить на отдых, и в соответствии с этим пре�
доставить субсидии. Новые порядки и законы потребуют от
директоров лагерей менеджерских качеств и деловой хват�
ки, чтобы привлечь финансы на свою территорию.

Ожидается, что первый «блин» для кого�нибудь обяза�
тельно выйдет комом. Для обкатки закона нужно время. Но
это единственное оптимальное решение в сложившихся
условиях.

Ирина АДЛЕР

Вахтёра женского обще�
жития мужики начинают по�
нимать только когда у них
рождается дочь.

Молодожены уехали в
свадебное путешествие.
Свекровь получает письмо от
сына и читает: "У меня все
прекрасно. Сыт, одет, женой
доволен...".

� Ну вот, � бормочет, � Не
успели пожениться � так она
его уже врать научила...

Программист в отпуске,
делать ему нечего, позвал
свою мать и свою жену, пове�
сил им на шею таблички "про�
грамма" и "windоws", сел в
кресло с пивом в руке, и го�
ворит им:

� Ну что вы стоите � давай�
те, конфликтуйте между со�
бой...

Двойной удар
боксёров

Два крупных соревнования по боксу состоятся в сто%
лице Южного Урала. 19 апреля во Дворце пионеров и
школьников имени Надежды Крупской стартует чемпи%
онат России среди женщин. Соревнования, посвящён%
ные юбилею Великой Победы, впервые пройдут в олим%
пийском статусе. Состязания станут отборочными пе%
ред Чемпионатом мира в Барбадосе, на котором, в свою
очередь, будут разыграны лицензии на Олимпийские
игры в Лондоне в весовых категориях до 51, 60 и 75 кг.

Также в начале апреля на базе
Центра олимпийской подготовки
по боксу Челябинской области на�
чался тренировочный сбор южно�
уральских участниц чемпионата
страны. Хозяева ринга надеются
на успех всех южноуральских де�
вушек, но особенно рассчитывают
на мастера спорта международно�
го класса, вице�чемпионку мира
Александру Кулешову (51 кг).

Кроме того, 20 апреля во Дворце спорта «Метар» начнёт�
ся чемпионат министерства внутренних дел России среди
мужчин. Финальные бои запланированы на 26 апреля. Побе�
дители чемпионата МВД России впервые получат право на
участие в чемпионате страны. В соревнованиях выступят со�
трудники МВД, ГУВД, УВД регионов России.

В составе сборной ГУВД по Челябинской области не бу�
дет одного из лидеров – чемпиона России�2009 Александра
Соляникова (64 кг), который готовится к московскому чем�
пионату Европы. В сборную вошли мастер спорта междуна�
родного класса Андрей Стрелков (57 кг), Максим Коптяков
(75 кг), Севдин Мстеян (64 кг), Пётр Краснопеев (81 кг), Вла�
димир Жигайлов (оба – 81 кг). Готовят боксёров к соревно�
ваниям заслуженные тренеры России Владимир Рощенко и
Халил Лукманов, тренер Сергей Новиков. Подводящий сбор
проходит в УЦОП по боксу Челябинской области.


